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COMPAGNIE HERACLES 

 
COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE 

ORDINAIRE  
 

Mardi 8 Octobre 2013 
 
Lieu :   Logis de la Compagnie 
 20 rue Armand  
 69100 VILLEURBANNE 
 
Date : le mardi 8 Octobre 2013 à  19H15 sur convocation adressée à tous les membres par mail  
 
La Compagnie HERACLES compte 114  licenciés ou cotisants qui d’après nos statuts peuvent participer à 
l’AG  
Présents ou représentés: 38  Le quorum étant atteint (1/4 des membres), la Présidente Evelyne GLAIZE, 
déclare l'ASSEMBLÉE GENERALE DE LA COMPAGNIE HERACLES ouverte. 
 
Gilbert-Luc DEVINAZ adjoint aux sports à la mairie de Villeurbanne est excusé.  
 
 ORDRE DU JOUR 
 

1) Rapport moral de la Présidente 
2) Rapport administratif 
3) Bilan financier de la saison 2012 / 2013 
4) Budget prévisionnel saison 2013 / 2014 
5) Cotisations saison 2014 / 2015 
6) Bilan de la saison écoulée : sportif, animation, organisation compétitions, revue de presse, hyllos, site 

internet … 
7) Organisation de cette saison 2013/ 2014 
8) Candidatures au comité directeur et élections  
9) Questions diverses 

 
La Présidente  remercie les participants d’avoir fait l’effort de venir participer à la vie associative du club. 
 
Le procès-verbal de l’assemblée générale du 9 octobre 2012 est adopté à l’unanimité.   
 
1 RAPPORT MORAL SAISON 2012-2013    (par la Présidente Evelyne GLAIZE) 
 
Bonsoir à tous, 
Tout d’abord merci d’être venu participer à ce moment fort de l’année  car vous êtes bien des participants et 
non des consommateurs puisque vous êtes là  ce soir. 
Pourquoi l’AG est-elle un évènement  privilégié de la vie associative ? parce qu’elle permet de regrouper 
tous les membres de l’association, de valider les orientations de la vie du club proposées  par le comité 
directeur qui a eu le privilège d’être élu par vos suffrages pour vous représenter, de voter les décisions 
financières importantes pour l’avenir du club (entre autres, les cotisations) et tout ceci selon les principes 
démocratiques de la loi de 1901. Donc votre présence aujourd’hui est importante et je vous en remercie 
encore. 
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L’AG permet aussi de présenter les différents bilans de l’année écoulée. Je vais donc commencer par le 
rapport moral. 
J’ai le plaisir d’annoncer que cette année la Compagnie Héraclès a renoué avec les podiums nationaux 
puisque Bérangère ROGAZY est devenue en septembre à Sallanches Championne de France de tir fédéral 
en junior fille arc classique. Nous la félicitons tous bien sûr et espérons qu’elle aura le même succès dans les 
rangs seniors en 2014. 
Nos différentes équipes ont également été performantes : les femmes en se maintenant en D1 ce qui n’a pas 
été facile car le niveau ne cesse d’augmenter, les hommes en Division Régionale Excellence  sont allés 
jusqu’à la finale nationale des DR où ils ont fini 5ème. Cette place permettra en cas de désistement d’une 
autre équipe d’accéder à la D2 (et il y a régulièrement des forfaits). Je viens d’ailleurs de recevoir un 
courrier de la FFTA demandant au club cet engagement si besoin est.  
La DRH a joué son rôle  en permettant à d’autres archers d’acquérir de l’expérience dans les matchs par 
équipe. 
Nous avons de plus en plus d’archers sélectionnés aux championnats de France ce qui est le signe d’une 
bonne politique sportive appuyée par un encadrement professionnel de qualité mais tout ceci induit des frais 
conséquents puisque le club prend en charge les frais des championnats de France selon barème et bien sûr 
le salaire de ses brevetés d’Etat. 
Et le  problème financier, d’une façon générale, est actuellement ce qui nous préoccupe le plus. 
Depuis trois ans, le trésorier et moi-même, nous vous alertons sur le déficit que le club enregistre 
régulièrement. Nous avons différents moyens à notre disposition pour équilibrer les comptes afin de pouvoir 
suppléer à la baisse notable des subventions. Ces différentes solutions auront forcément des répercussions 
sur la vie sportive, notre « cœur de cible ». On peut : 

- Trouver	des	partenaires.	Nous	sommes	106	cette	année,	si	chaque	adhérent	trouve	un	partenaire	à	100	€,	
cela	amène	10600	€,	si	ce	n’est	que	50	€	:	5300	€,	ce	qui	épongerait	largement	le	déficit	annuel.	

C’est ce que nous avions préconisé l’an dernier mais sans avoir de retour notable, pour l’instant, de 
l’ensemble des membres du club. ( une commission de travail avait été créée et avait procédé à la création et 
à la réalisation d’une plaquette centrée sur le club et son équipe présente au championnat d’Europe). 

- Diminuer	 les	 services	 proposés	 à	 nos	 archers	 en	 jouant	 sur	 les	 postes	 principaux,	 par	 exemple	 les	 heures	
d’encadrement.	 Nous	 trouvons	 que	 cela	 serait	 dommage	 d’autant	 plus	 que	 le	 club	 repart	 sur	 une	 bonne	
dynamique	sportive	chez	les	jeunes.	

- Augmenter	les	cotisations	de	façon	plus	importante		que	d’habitude.	

Le mieux serait de prendre un petit peu de chaque mesure afin de ne pas pénaliser énormément un axe. Le 
trésorier vous développera tout cela tout à l’heure. 
 
Je tiens également à remercier toute l’équipe de dirigeants que vous avez élu car ils ont pris à cœur les 
missions que vous leur avez confiés. Même si parfois leur disponibilité ne pouvait être totale (je pense par 
exemple à Nicolas qui vient de devenir papa une seconde fois et qui est donc bien sûr excusé ce soir), on 
peut dire qu’ils ont assuré. Leur bilan en témoignera. 
Vous-même avez su donner votre temps, votre « sueur » (il fait parfois très chaud sur les compétitions et 
vous êtes très actifs) lors de l’organisation des concours ou des animations. 
Notre jeune responsable de la communication interne, Quentin, nous bouscule parfois tous pour nous 
impliquer davantage (cf ses mails) mais c’est pour la bonne cause et ceux qui participent régulièrement ne 
peuvent se ressentir « consommateurs ». 
Pour finir, la Compagnie remercie la mairie de Villeurbanne, ses services techniques et la direction du sport, 
l’OSV pour toute l’aide qui nous est régulièrement fournie dans notre parcours associatif. Nous tenons aussi 
à remercier Savoie Archerie et Alpen Sport pour leur soutien régulier depuis deux ans, en espérant 
poursuivre avec eux (et d’autres) encore quelques années. 
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Résultats du vote du rapport moral de la Présidente Evelyne Glaize : 
   Personnes présentes ne souhaitant pas prendre part au vote: 0 
   Personnes présentes s'abstenant:     0 
   Personnes présentes votant contre:     0 
 
Le rapport moral est approuvé à l'unanimité. 
 
 

2 RAPPORT ADMINISTRATIF   (par le Secrétaire Jean-Yves BERTRAND) 

2.1 Le fonctionnement du comité directeur  

Le comité directeur s’est réuni 7 fois dans la saison avec d’autres réunions plus centrées sur un travail en 
commission ou travail en bureau ; la participation des membres au comité est toujours majoritaire et 
conforme aux statuts ; les absents sont en général excusés. Il est bon de rappeler que la participation au 
comité directeur nécessite une certaine disponibilité.  
 
En particulier, la commission pour la recherche de sponsors a continué à travailler mais les résultats sont 
maigres.  
 
Bien que les travaux de gymnase aient été achevés à l’automne 2012 des réunions ont continué  avec le 
service des sports de la ville ; nos représentants sont notamment intervenus pour faire aboutir les 
aménagements des locaux matériels à l’intérieur ou à proximité du gymnase. 
Outre les sujets traditionnels comme la préparation des concours, le comité directeur a traité : 
 - les dossiers de demande de subvention (conseil général, ville, CNDS) 
 - les résultats sportifs dont ceux des équipes et des jeunes 

- les problèmes d’effraction de notre logis et de sécurité 
 

2.2 L’effectif 
 
Pour la dernière saison, nous avions 106 licenciés plus 8 cotisants  ce qui représente augmentation de 21% 
par rapport à l’an dernier. L’effectif des jeunes est de 34 plus 3 poussins soit 30% de l’effectif en 
progression de 19% par rapport à la saison dernière.  
 
 
 
La variation du nombre de licenciés (hors cotisants) est la suivante : 
 04/05 05/06 06/07 07/08 08/09 09/10 10/11 11/12 12/13 
Nombre 
de 
licenciés 

102 89 81 72 89 100 92 91 106 

 
             06/07 07/08 08/09 09/10 10/11 
             81 72 89 100 92 
La répartition des licenciés (hors cotisants) se fait de la façon suivante : 
 
  

 HOMMES FEMMES TOTAL 11/12 11/12  

Poussins 2 1 3 3 0% 

Benjamins 8 0 8 5 +60% 

Minimes 8 0 8 3 +166% 

Cadets 7 2 9 12 -25% 

Juniors 2 4 6 7 -15% 

Toes  Arcs 
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S/total jeunes 27 7 34 31 +9% 

Seniors 27 18 
 

45 38 +18% 

Vétérans 10 5 15 12 +25% 

Super vétérans  9 3 12 11 +9% 

 73 33 106 91 +16% 
 

 
Nous avions 49 nouveaux licenciés.21 archers n’ont pas renouvelé leurs licences ce qui donne un turn over  
De  23 %  toujours très largement inférieur à la moyenne nationale.  
 

 

 Les femmes représentent 31% de l’effectif, stable par rapport à l’an dernier. Par contre à noter la baisse des 
effectifs cadets et junior. 
Pour la nouvelle saison à la date de cette assemblée, nous avons 45 archers enregistrés (source FFTA) dont 
19 jeunes. . 
 
2.3  Les inscriptions et prises de licence : 
 
Vous avez reçu la feuille d’inscription avec les tarifs des cotisations (votée en AG l’année passée). Une 
augmentation vous avait été demandée à la dernière AG  pour se rapprocher de l’équilibre des comptes. Il 
est distribué une « info licence 2013/2014 » concernant les garanties d’assurances de votre licence. Nous 
sommes dans l’obligation de vous informer qu’une assurance est comprise dans le coût de la licence. D’un 
point de vue légal, vous pouvez refuser l’assurance. Malgré tout, vu le prix (0,3€ en senior), nous ne le 
conseillons pas. 
Pour info, si un tireur perd sa licence et en demande un duplicata, la FFTA fait payer 5€. 
Merci de bien remplir la feuille d’inscription pour faciliter la saisie et transmission d’information et 
notamment les adresses email qui nous sont indispensables  pour tous les envois du club. Pensez à relever 
régulièrement votre boîte. 
Bernard  SAYVE est notre responsable de prise de licences.  
Rappel au sujet des Certificats Médicaux qui doivent être présentés en remettant les fiches d’inscription.  
Attention : la licence ne peut être prise qu’à la vue du double du certificat médical et la date du CM figurera 
sur la licence. Cette année, bien faire noter : «  autorise le tir à l’arc en compétition ». N’oubliez pas que 
vous pouvez utiliser le centre médico-sportif de Villeurbanne pour l’établissement de votre certificat 
médical (pour les vétérans, examen payant plus approfondi) 
  
Consulter aussi le site www.arc-villeurbanne.fr 
 
Ceux qui disposent d’Internet pourront aller sur le site FFTA dans « l’espace tireur ». En même temps que la 
licence, l’archer reçoit un identifiant et un code FFTA qui lui permet de : 

- Consulter les informations le concernant, en particulier ses coordonnées liées à la licence et son 
abonnement, et toutes celles qui concernent sa vie d'archer : ses diplômes fédéraux, ses résultats 
sportifs … Sur ce dernier point, en un clin d'œil, l'archer sera en mesure de visualiser l'ensemble de 
son palmarès et d'assurer un suivi dans les différents classements nationaux. 

- D'autres services sont proposés ; une mise à jour des coordonnées, la souscription au magazine le tir 
à l'arc (il est même  possible de s’abonner pour 2 ans à la revue moyennant une réduction mais en 
courrier  direct car impossible sur le site), l'abonnement (gratuit) à la Lettre aux Clubs. 

Le club ayant passé une convention avec la Région, comme les années passées, les lycéens peuvent 
bénéficier de la carte « M’ra » valable jusqu’au 31 mai 2014. 30 € sont pris en charge par la Région et 
déduits du total à payer. 
 
Le Club s’abonne tous les ans à la revue et elle est consultable par tout le monde, dans la mesure où les 
revues ne sortent pas du logis. 
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Les clefs du pas de tir extérieur sont disponibles auprès de Christiane  ou Evelyne contre une caution de 15€. 
 
Le trésorier est  à votre disposition pour les attestations de paiement pour ceux qui bénéficient d’une aide de 
leur Comité d’Entreprise ou autres. 
 
 
3   BILAN FINANCIER, BUDGET     (par le Trésorier Jean-Marie JACOMINO) : 
 
3.1 PRESENTATION DU BILAN FINANCIER 2012/2013  ( voir annexe I) 

 
 Les comptes ont été vérifiés par Sébastien Kubiak et  Dominique Germain, le  18  septembre  2013 
 
 ANALYSE DES RESULTATS :. 
Le résultat de l’année est de 50,74 euros. Le compte de réserve (4300 euros) a été sollicité pour faire face à 
nos dépenses. 
La principale dépense est le poste salarial qui représente environ 50% du réalisé 
La dernière saison, nous avons eu beaucoup de frais de déplacement (9200 euros).  
98% des sommes sont imputables au domaine sportif, ce qui est notre « cœur de cible ».  
Questions : le conseil régional peut-il donner une subvention ; réponse : non car la Région ne finance que les 
sportifs internationaux en formation.  
Les vérificateurs aux comptes lisent leur rapport ; une seule remarque est donnée pour les archers : bien 
fournir les justificatifs avec la feuille pour faciliter le travail du trésorier. Ils recommandent d’approuver les 
comptes et de donner le quitus au trésorier.  
 
Résultats du vote : 
 Personnes présentes ne souhaitant pas prendre part au vote : 0 
 Personnes présentes s’abstenant :     0 
 Personnes présentes votant contre :     0 
 
Le rapport financier est approuvé à l'unanimité. 
 
3.2 PRESENTATION DU BUDGET PREVISIONNEL 2013/2014  (voir annexe II) 
 
COMMENTAIRES : 
Il est établi sur la base du même nombre de tireurs, intégrant l’augmentation de cotisation votée l’année 
passée. Le budget total proposé est de 41 620 €,  
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Un débat s’installe avec des questions sur les économies à faire sur les dépenses  ou comment augmenter les 
recettes (partenariat).  
L’idée est aussi d’organiser un tournoi national jeunes en mai juin juillet ; un sondage dans les participants 
montre que cela serait faisable donc on postulera. 
Quelques membres proposent l’arrêt des remboursements des concours « de base «  pour l’année 
2013/2014 ; la présidente décide de mettre aux voix cette proposition  
 

Résultats du vote sur le remboursement des concours : 
   Personnes présentes ne souhaitant pas prendre part au vote: 0 
   Personnes présentes s'abstenant:     0 
   Personnes présentes votant contre:     0 
 
La proposition est adoptée  à l'unanimité. 
 
Le comité directeur modifiera en conséquence le règlement intérieur. 
 
Pour l’année 2013/2014, les vérificateurs aux comptes élus à l’unanimité sont : Sébastien Kubiak et  Julien 
Fournier  avec comme suppléants : Sylvie Sayve  et  Dominique Germain. 
 
 
3.3  TARIF DES COTISATIONS POUR LA SAISON 2014/ 2015 : 
 

Le comité propose au vote de l’assemblée générale deux options : 
1) Augmentation de la cotisation pour tous les adhérents de 30 euros  
2) Augmentation de la cotisation pour tous les adhérents de 25 euros et arrêt du remboursement des 

mises concours. 
 

Le vote a lieu à bulletin secret les deux scrutateurs sont ; Catherine JOLY et Xavier  PIGNAL 
  
       Résultats du vote sur proposition : 

 
Bulletins blancs ou nuls : 4  
Proposition 1 : 7 
Proposition 2 : 27 

 
   Donc le tarif des cotisations pour l’année 2014/2015 sera augmenté de 25 euros pour toutes les 
catégories ce qui donne les tarifs suivants : 

- Adultes : 191 euros 
- Jeunes : 154 euros 
- Poussins : 139 euros  

 et les concours ne seront pas remboursés  
.  La location d’arcs adultes restera à 50  € pour les adultes et 25 €  pour les jeunes. 
       Le comité confirme la réforme de la dégressivité votée à la dernière assemblée générale: 10% pour 
le deuxième et pour le troisième et plus d’une même famille 30% de dégressivité sous condition : être du  
même foyer fiscal. 

 
 

4 BILAN SPORTIF 2012/ 2013    (par  Jacqueline LOUIS) 

4.1Salle 2012 2013 
 
Nombre de compétiteurs en compétitions qualificatives en lègére baisse mais augmentation sur les concours 
jeunes et adultes débutants :  
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36  archers (42 en  2011-2012, 39 en 2010-2011, 49 en 2009-2010,   58 en 2008-2009) ont participé aux 
concours qualificatifs et 10 jeunes  (13 en 2011-2012) 
Plus de participants aux  concours « spécial jeunes » 
8 adultes (3), 17 jeunes (9) 
déplacement sur 25 concours qualificatifs  dont 5 universitaires (23 en 2011-2012, 22 en 2010-2011),  
déplacement sur  spécial jeunes et débutants adultes 
 
Championnat du Rhône 15 décembre 2012: 
11 archers 
4 podiums dont deux 1ère places Christiane HERANNEY(SVF) et Pierrick PASCUAL(SH) 
Thibault  MONTAGNE (SH) est 2e, Alexandre DEFLACIEUX 3e 
 
Tournoi Européen à NIMES le 18 janvier 
Bérangère et Xavier BOURASSEAU ( arc à poulies) ont fait le déplacement . 
Bérangère 15e  aux qualifications a pu participer aux duels et termine 9e 
Xavier est 251e 
 
Championnat de Ligue Rhône Alpes 16 et 17 février à St Etienne: 
4 archers  
Christiane HERANNEY Championne de ligue(SVF) 
Bérengère ROGAZY (JF) 2e  

Pierrick  PASCUAL 7e, Xavier BOURASSEAU 8e 
 
Championnat de Ligue Rhône Alpes équipes de club 
L’équipe féminine classique composée de Christiane Heranney, Stéphanie Régis et Bérangère Rogazy 
coachée par Evelyne Glaize s’est classée 3ème en finale (et 4ème des qualif) 
 
Championnat de France le 1er mars à Vittel 
2 archers sélectionnés 
Christiane Heranney (SVF) 4e  
Pierrick Pascual (SH) 36e 
 
Spécial jeunes : 
2 concours 
3 podiums :  2 par les jeunes Martin GAUTHIER et Paul GONDRAS 

1 adulte Sylvain SCHIMEK 
 

4.2 FITA 2012 2013 
Nombre d’archers : 
24 archers  petite baisse  (26 archers en 2012), ( 25 en 2011, 30 en 2010, 26 en 2009, 17 en 2008 ,14 en 
2007)  et 8 jeunes (10 en 2012) (6 en 2011)  
22 concours qualificatifs dont 3 DRE, 2 DRH, 3 D1. 
 
Championnat de France jeunes  FITA  28 et 29 aout à St AVERTIN 
Bérangère ROGAZY s’est classée 15e de cette compétition avec un score de 570 pts 

Semaine jeune du 23 au 26 juillet à VICHY 
Bérangère et Thibault CUMINAL ont participé, sélectionnés par la Ligue. 
Bérangère 5e aux qualifs avec un beau score de 594 pts s’est classée 3e après les duels. 
Elle a aussi participé au concours par équipe de ligue avec une nouvelle place de  3e  
Thibault 57e en individuel  avec 513 pts a réalisé le bon score de 551pts pour le tir par équipe de ligue 

Championnat de FRANCE  scratch et D1 à  St AVERTIN  du 31 août au 1e septembre 
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Nous avions 5 archères et 1 archer pour représenter le club. : 
Bérangère ROGAZY, Anne RIGA, Camille LOPEZ, Christiane HERANNEY , Stéphanie REGIS et 
Pierrick PASCUAL 
Bérangère 26e aux qualifs avec 586 pts et Anne 49e avec 561 points ont pu se qualifier pour les duels. 
Bérangère a réussi à monter jusqu’en  quart de finale  et prend la 7e place du classement final. 
Anne a perdu au premier tour, elle termine 50ème 
Pierrick est 112e avec 578 pts. 
 

 D1  
Classement général final : 13e (16 équipes)  (13e - 8e – 12e – 12e ) 

Après une 1ère manche très difficile qui s’est soldée par une 16e place, l’équipe a réussi remonter à la 13e 
place dès la 2e manche et à s’y maintenir  jusqu’au classement 
final . 

Bérangère ROGAZY, Anne RIGA, Camille LOPEZ, Christiane HERANNEY , Stéphanie REGIS, Evelyne 
GLAIZE, Sophie VESSILLIER , exceptionnellement Jacqueline 
LOUIS. 

L’équipe reste donc en D1 . 
 

Championnat de Ligue à BOURG  30 juin 
10 archers 
Christiane HERANNEY (SVF) remporte le titre 
Roger COURTOUT (VH) est vice champion 
 

Championnat départemental à LYON le 11 mai 
2 archers 
Pierrick PASCUAL 3e 598 pts  
Roger COURTOUT 2e 
 

Top 20 fita 
Pierrick PASCUAL prend la 2e place avec 628 pts 
Alexandre DEFLACIEUX prend la 11e place avec 586 pts 
 

4.3     2 x 50m 
 
Compétiteurs en augmentation 
8 archers (7 en 2012,12 en 2011, 15 en 2010, 13 en 2009)  (en 2008 2 archers en poulies 3 en classique) 
8 concours qualificatifs avec 2 DRH  
1 manche de DR Honneur se faisait à cette distance 
 

Championnat de France à SALLANCHES les 14 et 15 septembre 
Bérangère et Pierrick ont  été sélectionnés. 
Bérangère est championne de France avec 658 points 
Pierrick 46e avec 642 

. 

 

4.4 DIVISIONS   REGIONALES 
DR Honneur homme : 1 manche  à 50m et 2 à 70m :  l’équipe termine 7e 
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Xavier Pignal, Sébastien Kubiak, Roger Courtout, Antoine Petiot, Sébastien Kubiak, Julien Fournier, 
Nicolas Beltran. 
Equipe  coachée par Dominique Germain 
 
DR Excellence  homme:  
Thibault,  Pierrick, Alexandre , Roger 
L’équipe s’est qualifiée pour la finale des DR qui a eu lieu à LESCAR le 7 septembre. 
Coachée par Dominique l’équipe s’est bien battue malgré les intempéries.   
Classée 5e à l’issue des matchs, elle loupe de très peu la montée en D2. 

 

4.5 BILAN DISCIPLINES PARCOURS 
• Nature 

– 6 archers participant régulièrement aux concours 
– 13 concours – 41 participations 
– 18 médailles d’or, 10 argent et 7 bronze 
– 3 Champions de ligue Sylvie Sayve, Arnaud Pelisson et Bernard Sayve 
–  Aurélie Sayve, Bérangère Nabotti et Sylvie Sayve sélectionnées en équipe de ligue pour 

l’OPEN  nature 
– 4 participants au Championnat de France 

Avec comme résultats principaux Bérangère Nabotti 4eme en junior arc à poulie nue 
 et Sylvie Sayve 5eme en vétéran arc chasse 

• 3D 
– 8 archers participant régulièrement aux concours 
– 22 concours – 91 participations  
– 33 médailles d’or, 16 argent et 8 bronze 
– 1 Championne de ligue Bérangère Nabotti 
– 4 participants au Championnat de France 

Avec Bérangère Nambotti 4eme en junior arc à poulie nue, 
Sylvie Sayve 4eme en vétéran arc chasse 
Et Laurianne  Debard 5eme en senior arc droit 

• Campagne 
– Un début d’engagement sur cette discipline  avec 4 archers participants  
– 2 concours – 5 participations  
– De l’ambition pour l’année 2014 avec la création d’une ou deux équipes de club (pour 

rappel 1 arc nu / 1 arc classique / 1 TL) 
 

 
5 ANIMATION et  COMMUNICATION 

  QuentinBernabé présente le bilan de la communication ; le club a été visible dans le journal le Progrès ; il y 
a eu création d’un compte facebook et un grand succès des animations ; la convivialité est très recherchée au 
sein du club 
Il reste des  points à améliorer : 

• Une mailing-list car ne  remplit pas sa fonction de façon optimale. 
• Un flux d’informations qui est insuffisant via le site internet. 
• Visibilité médiatique 
Il indique ainsi les axes de travail pour cette saison : 
• Refonte totale de la mailing-list. 
• Intensification du flux d’information via le site internet. 
• Intensification du flux d’information « événementiel » via la page Facebook. 
• Augmentation de la visibilité médiatique par multiplication des médias de diffusion (journaux, 

radios, pages web spécialisées, TV,…). 
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• Poursuite des animations. 
 

 
6 BILAN DE L’ORGANISATION DES CONCOURS ET PREVISIONS POUR 

LA SAISON 2012 / 2013 
Les deux compétitions annuelles de 2012-2013 ont été une réussite d'un point de vue sportif avec de très 
bons retours des participants ainsi que d'un point de vue organisation. 
Les membres du club ont su participer aux deux événements. Cela a été très apprécié le dimanche soir de la 
compétition au stade Lyvet car nous avons terminé le rangement tôt et nous avons tous pu profiter de notre 
soirée (ce qui n'est pas toujours le cas...)!!! 
Un regret :  que les jeunes du club n'aient pas tous pris le temps d'aider comme le dimanche après midi lors 
de la compétition extérieure. Nous avons des tâches pour les plus jeunes comme pour les plus anciens. Cet 
investissement dans le club est un très bon moyen d'apprendre ce qu'est la vie associative et le travail en 
groupe . 
D'un point de vue financier, malgré de bonnes ventes, le gain des deux compétitions est faible, il nous faudra 
trouver de nouvelles formules cette année pour augmenter nos bénéfices. Nous sommes ouverts à toutes 
propositions! 
 
 

7 REVUE DE PRESSE HYLLOS ET INTERNET : 
Responsables : Jacqueline LOUIS et Julien FOURNIER 
 
Pour le site internet, 20 visites par jour et 40 en période de pointe.  
Le formulaire d’inscription aux concours sera prochainement mis en ligne.  
Il faut du contenu pour faire vivre le site et qu’il soit toujours bien référencé 
Accès à l’espace licenciés :  

Identifiants :  heracles           mdp  hyllos 
 
Jacqueline demande si le journal hyllos est lu ; pour que ce journal soit encore plus attractif, vous pouvez 
contacter Jacqueline pour l’aider à  peaufiner le contenu et trouver de nouvelles idées.  
 
 
 
 

8  ORGANISATION DE CETTE SAISON 2013 / 2014 
 
Pas de changement par rapport à l’an dernier : maintien de l’intégralité des cours ; la politique du club est 
communiquée lors de la réunion de rentrée ; un document est remis et il est en ligne sur le site.  
 

9 DIVERS 
- Remise des badges aux archers 
- Remise des chèques pour la participation forfaitaire aux concours conformément au règlement 

intérieur 
 
 

10   ELECTIONS DU COMITE DIRECTEUR 
 
Membres sortants: 
Jean-Marie JACOMINO 
Gérard VOITURIER 
Jean-Yves BERTRAND 
Quentin BERNABE 
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Nicolas BELTRAN 
 
MEMBRES   non SORTANTS  
Christiane HERANNEY 
Evelyne GLAIZE 
Jacqueline LOUIS 
Bernard SAYVE 
David TRANG 
Jean-Philippe MICHEL 
Roger COURTOUT 
 
Sont candidats : 
Jean-Marie JACOMINO 
Gérard VOITURIER 
Jean-Yves BERTRAND  
Quentin BERNABE  
Au cours de l’assemblée sont candidats Laurent CHANOVE, Julien BOUTAUD et Guillaume DUPUIS . 

 
Rappel : le comité peut comporter 12 membres maximum  
Comme il y a 7 candidats pour 5 places disponibles, un vote à bulletin secret est organisé avec les mêmes 
scrutateurs.  
 
 

Résultats du vote :  38 suffrages exprimés 
 

Quentin BERNABE           26 voix    élu 
Jean-Yves BERTRAND    28 voix    élu 
Julien BOUTAUD                       23 voix   non élu 
Laurent CHANOVE          27 voix    élu 
Guillaume DUPUIS           27 voix    élu 
Jean-Marie JACOMINO    38 voix    élu 
Gérard VOITURIER            21 voix  non élu 
 
 

10A  COMPOSITION DU COMITE DIRECTEUR  (ordre alphabétique) 
 
BERNABE Quentin        français né le 17/10/91 à Bonneville (74) 
                    24, rue Marcel Sembat           69100 Villeurbanne 
                     Etudiant  
 
BERTRAND Jean-Yves français né le 11/02/52 à Pont D’Ain  
  3, rue de Lorraine     69100 VILLEURBANNE 
                        Retraité 
                         SECRETAIRE-ADJOINT 
 
COURTOUT Roger       français né le 25/05/58 
                        14T impasse de la colline     69320 FEYZIN 
                         ETAM sécurité 
                         SECRETAIRE GENERAL 
 
CHANOVE Laurent  français né le 23 Avril 1981 à VENISSIEUX 
                     Résidence St Maurice  01700 ST MAURICE DE BEYNOST 
                      Hotliner en informatique 
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DUPUIS Guillaume   français  né le 3 Janvier 1985  à Noisy Le Grand 
  114, cours Tolstoi 69100 VILLEURBANNE 
  Ingénieur R et D 
 
GLAIZE Evelyne  française née le 11/03/54 à CANNES 
  63, rue Maryse Bastié    69008 LYON 
                        Professeur d’éducation physique 
                        PRESIDENTE 
 
HERANNEY Christiane française née le 20/10/53 à BRON 
  63, rue Maryse Bastié    69008 LYON 
                       Professeur d’éducation physique 
 
 JACOMINO Jean-Marie français né le 26/04/56 à BOUGIE (Algérie) 
  4, chemin du Coteau    69140 RILLIEUX 
                        Président directeur général 
                         TRESORIER 
 
LOUIS Jacqueline  française née le 31/08/54 à RIVES 
  11, rue Boris Vian  69330 MEYZIEU 
  Secrétaire 
 
MICHEL Jean-Philippe français née le 22/02/62 à BOURG-EN-BRESSE 
  3, rue pierre Louis Bernaix 69100 VILLEURBANNE 
  Technicien Chauffagiste 
 
SAYVE Bernard                     français né le 29/03/63  à Le CHAMBON FOUGEROLLES 
                         12, avenue Gabriel Péri           69250 ALBIGNY SUR SAONE 
                          Ingénieur d’étude  
 
TRANG David                        français né le 13/08/72 à SAIGON 
                        106, Avenue Paul Santy                 69008 LYON 
                        Directeur financier 
 
 
 
 La Présidente, Le Trésorier, Le secrétaire, 
 GLAIZE Evelyne Jean-Marie JACOMINO BERTRAND  Jean Yves 
 
 
 
 
 

ANNEXE 1 
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ANNEXE III 
 
 

 
 
ENTRAINEMENT  adulte 

] QUATRE GROUPES STRUCTURES (encadrés par un entraîneur diplômé) 
     Ils sont accessibles aux archers licenciés au club. Le choix du groupe est fait par l’archer  
    en concertation avec l’entraîneur. Pour faciliter ce choix, voici une petite présentation rapide 
    du progamme et des contraintes pour chacun des groupes: 

] INITIATION (Vendredi/Patrick) : tout débutant arrivant au club doit intégrer ce groupe. 
            ? OBJECTIFS:  � fournir au nouvel arrivant les bases techniques nécessaires à la pratique,  
                                          notamment au niveau de l’exécution du geste. 
                                      � s’adapter à l’effort requis par l’utilisation d’arcs de puissance progressive. 
                                      �  s’initier à la gestion du matériel d’archerie. 

  ]PERFECTIONNEMENT (Lundi/Patrick) : regroupe les archers ayant au minimum un an de 
       pratique  et souhaitant encore se perfectionner.  

? OBJECTIFS:  � améliorer la qualité motrice du tir jusqu’à l’automatisation du geste.   
                          � débuter et progresser en compétition pour ceux qui le désirent. 

                                    � approfondir la connaissance du matériel et faire le choix de son  
                                        propre matériel. 
     ]ENTRAINEMENT compétition locale (Mardi/Patrick) : concerne les archers ayant acquis 
une  bonne technique et souhaitant maintenir leur niveau sans s’investir dans la performance. 

? OBJECTIFS:   � continuer à progresser de façon individualisée        
                        � participer à des compétitions sans objectif de sélection 
                        � entretenir sa technique sans remise en cause fondamentale  

           ? CONTRAINTES :  � avoir son propre matériel. 
]ENTRAINEMENT PERFORMANCE compétition nationale (Mercredi-Vendredi/Yann): 
s’adresse aux archers ayant fait le choix de la  performance. 
    ? OBJECTIFS :     � faire évoluer la performance vers son maximum personnel. 
                                   � travailler la qualité du tir en se libérant du contrôle gestuel y  compris 
                                      en situation difficile (automatisation du savoir faire technique). 
                                 �chercher une sélection en championnat régional ou national 

                                           � améliorer la performance par la gestion mentale. 
                                           � aborder la planification et l’individualisation de l’entraînement.   

? CONTRAINTES :  � avoir son propre matériel de compétition. 
               � être suffisamment motivé pour se donner les moyens d’atteindre son  
                                                objectif (être capable de l’objectiver). 
     � s’engager à faire du Fita en 2013. 
               � s’engager à suivre  assidûment  l’entraînement encadré toute la saison  
                                             � faire au minimum 2 entraînements par semaine. 
    � se rendre disponible  pour les compétitions individuelles et par équipe. 
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ENTRAINEMENT  jeune 

] TROIS GROUPES STRUCTURES (encadrés par un entraîneur diplômé) 
]ECOLE DE TIR (Mercredi16h-Vendredi18h/Patrick): accueil des enfants et adolescents 
débutants. 

? OBJECTIFS:    � s’initier à la maîtrise d’un arc en toute sécurité. 
        � découverte de l’activité et de la vie du club (animations). 
        � découverte de la compétition dans la formule « spécial jeune ». 

   ]PERFECTIONNEMENT (Vendredi-Lundi18h/Patrick) : pour les enfants en 2ème et 3ème année  
            de pratique 
         ? OBJECTIFS:   � se perfectionner pour développer une technique stable et  performante. 
                                     � aborder la compétition qualificative. 

]ENTRAINEMENT (Lundi-Mercredi18h/Patrick) : pour les enfants et les ados déjà initiés  
    à la compétition. 

? OBJECTIFS:   � s’orienter vers l’entraînement à la performance. 
       � avoir pour ambition le niveau national et le Fita 
       � avoir son propre matériel et savoir l’entretenir 

 ? CONTRAINTES :  � être assidu et faire au moins 2 séances hebdomadaires.  
                                             � participer à des compétitions avec le groupe. 
 
TIR LIBRE 
   Il est possible pour tous les adhérents à jour de cotisation (débutants dès qu’ils peuvent tirer à 
18m) pendant tous les créneaux horaires du club (sauf mardi et vendredi 18-20h), sur la demie butte 
laissée libre par le cours (cependant le cours est prioritaire sur le rythme de tir et l’utilisation des 
buttes) ;la séquence de tir s'effectue impérativement et ceci pour des raisons de sécurité en une seule vague.. Les 
animations organisées certains Vendredis peuvent annuler le tir libre. 
TERRAIN EXTERIEUR : accessible en permanence à tout archer majeur adhérent depuis plus de 6 
mois. Son accès nécessite une clé (caution) et l’autorisation du comité directeur (voir avec Evelyne). 
 
LES TEMPS FORTS DE LA SAISON 

Ø L’Assemblée Générale :   Mardi  9 0ctobre 2012 
Ø Les concours du club : la collaboration de tous les archers du club est indispensable au bon 

déroulement de ces week-ends qui nous permettent d’accueillir les compétiteurs de toute la 
région.  - 1 et 2 Décembre 2012: Concours en salle (Salle Armand) 

                       -  Juin 2013: Concours FITA (date à préciser) 
Ø Les animations : ce sont des moments de convivialité qui permettent aux archers des 
        différents groupes d’entraînement de se rencontrer. 

- Décembre : Coupe de Noël 
  - Mars/Avril : Tir du roi 
  - Deux fois par trimestre : Animation du Vendredi 19h 45 
  
LA VIE DU CLUB 
Le journal du club : il s’appelle Hyllos, paraît aléatoirement plusieurs fois par an et son rédacteur 
       en chef, Jacqueline, attend vos articles. 
Le site internet : rénové l’an dernier, vous y trouverez tous les renseignements nécessaires et  
      bien d’autres choses encore. Vous consulterez les pages réservés aux adhérents grâce à un mot de 
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      passe (un des fils d’Héraclès paraissant aléatoirement s’appelle « hyllos ») 
La feuille d’inscription : accompagnée du certificat médical  et du règlement, elle est à  
      donner rapidement aux responsables de permanence pendant les cours ou à défaut à votre  
      entraîneur qui transmettra.  
La communication : toutes les informations vous parviennent par mail. Si vous ne les recevez pas  
      vérifiez votre adresse avec Jean-Yves. 
Le règlement intérieur : il est recommandé de le consulter sur le site internet du club. 
Le Comité Directeur : sous la présidence d’Evelyne, il est à votre disposition pour répondre à  
      toutes vos questions (composition à découvrir sur le site). 
Inscription concours : Chaque archer gère ses propres inscriptions au concours mais se signale à  
      l’ensemble des compétiteurs pour favoriser le covoiturage. 
Tenue de club : A découvrir sur le site et à demander à Christiane 
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ANNEXE IV 
 

COMPOSITION DU BUREAU ET REPARTITION DES TACHES 
(Après délibération du Comité Directeur le 18/10/2012) 

 
 PRESIDENTE Evelyne GLAIZE 
 
 TRESORIER Jean-Marie JACOMINO  
                          

                             TRESORIER ADJOINT    Bernard SAYVE       
 
 SECRETAIRE Jean-Yves BERTRAND 

                            SECRETAIRE ADJOINT        Roger COURTOUT 
 
    Publication  HYLLOS Jacqueline LOUIS 
   Jean Louis LIMANDAS * 
 
 DIRECTEUR SPORTIF Christiane HERANNEY 
 
 Gestion des RESULTATS SPORTIFS Jacqueline LOUIS  
 
 Gestion des invitations  aux concours Rhône Alpes Christiane HERANNEY 
 
 Communication  Quentin BERNABE 
   
 Site WEB & informatique CONCOURS Julien FOURNIER 
   
 Relations avec la LIGUE et la FFTA Evelyne GLAIZE 
 
 Relations avec la MAIRIE Evelyne GLAIZE 
 
 Relations avec l'OSV JY BERTRAND 
  

                                                                     Commission récompenses         Jean-Yves BERTRAND 
                                              

     Organisation des CONCOURS du CLUB   Nicolas BELTRAN 
        
 
 Gestion du MATERIEL SPORTIF Gérard VOITURIER                      
 Christiane HERANNEY 
                                                                                                                          
 VETEMENTS et tenues sportives Christiane HERANNEY 
 
 Gestion du logis Maintenance des locaux        Roger COURTOUT 
 
 Gestion des CLES Evelyne Glaize 

                Christiane HERANNEY 
 

 ANIMATION, vendredi soir, sortie Club...   Roger COURTOUT 
                                                                                                                Sébastien KUBIAK 

                                                                                                                 
           
                                         SPONSORING - PARTENARIAT                Nicolas BELTRAN   
                                                                                  
 


